

**¡OTRA
COLOMBIA
ES POSIBLE!**



¡NO MÁS VIOLENCIAS CONTRA LAS MUJERES!

Colombia atraviesa por un momento histórico de movilización y lucha. Miles de personas toman las calles, las plazas, los barrios, gritan por la libertad y por unas mejores condiciones de vida, expresan su inconformismo frente al gobierno de Duque/Uribe y reclamando por el cambio.

Hoy las mujeres somos protagonistas en esta lucha, marchamos denunciando las violencias, el patriarcado, los feminicidios. Las trabajadoras, profesionales, las estudiantes, las mujeres encargadas de la economía del cuidado, como parte del pueblo reclamamos trabajo digno, denunciamos la corrupción, la muerte de las lideresas y los líderes, los graves problemas en la prestación de los servicios básicos. Las mujeres tomamos las cacerolas y las calles, marchamos, cantamos, enfrentamos la represión en las calles y nos unimos a los procesos de movilización de los barrios.

Por su parte, el Gobierno ha ejercido su poder a través de la represión. En las marchas y cacerolazos las mujeres son golpeadas, insultadas, maltratadas, por la policía y el Esmad. El ejercicio de las violencias, como en el caso de la joven en bicicleta denunciada por el diario El Tiempo, el lanzamiento de gases al rostro de las mujeres, las groserías, cuestionamientos y ultrajes a las mujeres en las movilizaciones, son unas de las tantas manifestaciones del patriarcado.

La violencia hacia las mujeres es un fenómeno estructural. Se ha utilizado en todas las épocas para dominar, desconocer, controlar y dar lecciones de dominio del poder hacia las mujeres. El Estado, la religión, la sociedad, las organizaciones, la familia utiliza diferentes formas de violencia hacia las mujeres, siendo la violencia física la más visible, pero no por ello la única.

En la actualidad el dominio del capitalismo, aumenta los índices de violencia, desarrolla otros tipos o los adapta a las nuevas condiciones de dominación: la trata de personas (en su mayoría mujeres, niñas y niños), la esclavitud sexual, la explotación económica, el acoso callejero, la discriminación laboral, entre otras, es solo una muestra.

Hoy 25 de noviembre que se conmemora el Día Internacional de la eliminación de la violencia de todas las formas de violencia contra la mujer, recordamos a las mariposas – las hermanas



**¡OTRA
COLOMBIA
ES POSIBLE!**



Mirabal en su lucha contra la dictadura de Trujillo en República Dominicana, pero también a muchas otras mujeres que han sido víctima de feminicidio, a quienes constantemente han sufrido la violencia, y otras tantas que a pesar de ello se han atrevido a romper los ciclos de esa violencia y han realizado acciones para su eliminación.

Hoy llamamos a denunciar las violencias contra las mujeres, y en esta ocasión de manera especial a la que nos vemos avocadas las mujeres que salimos a las calles a protestar.

- Exigimos parar la brutalidad policial contra las mujeres, solicitamos que haya procesamiento y judicialización contra los agentes del Estado que han golpeado salvajemente a las manifestantes.
- Exigimos el desmonte del ESMAD.
- Exigimos justicia y reparación para las mujeres y el movimiento de mujeres en Colombia.
- Demandamos al Estado responsabilizarse por la violencia política, por los feminicidios.
- Exigimos a las multinacionales cesar la dominación y explotación de las mujeres.
- Llamamos a la sociedad en general a transformar nuestras relaciones sociales y políticas para eliminar el patriarcado.

#NiUnaMenos

¡Basta de Violencias contra las mujeres y las niñas!.

¡No a la brutalidad policial y del Esmad contra las mujeres!.

¡Contra las violencias hacia la mujer... yo lucho y me rebelo!.

Movimiento por la Defensa de los Derechos del Pueblo. *MODEP*

Noviembre 25 de 2019

